
Ao longo do processo de negociação, a Prefeitura assinou três acordos com o SEPE, e cumpriu 
a maior parte dos pontos discutidos. O que não pôde ser cumprido estava sob a condição de 
que a categoria retornasse às aulas, o que não aconteceu. Veja quais foram os acordos
firmados, e o encaminhamento dado pela Prefeitura a cada um destes pontos. 

Os acordos assinados entre
a Prefeitura e o SEPE

1

1. Reduzir de 90 para 30 dias o prazo para elaboração do
Plano de Cargos, Carreiras e Remuneração dos Servidores
Municipais da Educação (PCCR).

Editado pela Prefeitura, o Decreto 37.619 cumpriu essa reivindicação dos professores,
reduzindo o prazo de elaboração do plano.
  

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_23_08_2013.pdf

Primeiro acordo, 23/08/13 

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_23_08_2013.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Decreto_37619.pdf
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2. Substituir a participação no Grupo de Trabalho dos
Professores da Rede Municipal por Representantes do SEPE.

O acordo estava condicionado ao término da greve, o que acabou não acontecendo. 

  3. Estabelecer como premissa do Plano Unificado de Cargos,
Carreiras e Remuneração dos Servidores Municipais da
Educação a valorização por tempo de serviço e por formação
dos profissionais da Educação, bem como o aumento de 8%
(oito por cento) no piso salarial de cada categoria integrante
do PCCS, observado o princípio da paridade.

Todas as reivindicações foram atendidas pela Lei 5.623 , como mostram os artigos 11 
(valorização por tempo de serviço) 16 e 17 (formação de profissionais da Educação),
40 (aumento de 8%) e 51 (princípio da paridade). 

  

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Lei_5623.pdf
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4. Abonar as faltas decorrentes de paralisações promovidas
pelo SEPE, para fins de regularização funcional dos servidores
da Educação, com eficácia de 1° de janeiro de 2009.

O acordo estava condicionado ao término da greve, o que acabou não acontecendo. 

  
5. Abonar, com devolução dos valores descontados, as faltas
decorrentes de paralisações promovidas pelo SEPE, com
eficácia de 1° de janeiro de 2013.

O acordo estava condicionado ao término da greve, o que acabou não acontecendo. 

  
6. Fixar a primeira reunião do Grupo de Trabalho para o dia
26/08/2013 às 16h na Sede da Prefeitura. 

O acordo estava condicionado ao término da greve, o que acabou não acontecendo. 

  
7. Agendar para o dia 27/08/2013 às 10h30 a primeira reunião
pedagógica do calendário a ser estabelecido com a
Secretaria Municipal de Educação.

Apesar de a greve não ter sido encerrada, a reunião foi realizada (veja ata em anexo).

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_27_08_2013.pdf

8. Esclarecer o aumento concedido através do Decreto
n° 37.548, de 16 de agosto de 2013, que mantém o percentual
de escalonamento entre os níveis das categorias.

O acordo foi cumprido, com a publicação do Decreto 37.690.
 

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Decreto_37690.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_27_08_2013.pdf
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Assinaram este acordo:

Pedro Paulo Carvalho - Chefe da Casa Civil
Claudia Costin - Secretária Municipal de Educação
Dorotea Frota Santana - Coordenação da Capital - SEPE
Rosilene Almeida da Silva - Coordenação da Capital - SEPE
Susana de Sá Gutierrez - Coordenação da Capital - SEPE
Marcelo Sant’Anna - Coordenação da Capital - SEPE
Claudio Monteiro Andrade - SEPE 
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http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_27_08_2013.pdf

1. ORIGEM DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO (PROFESSORES
E FUNCIONÁRIOS) – Foi revogada a CIRCULAR CONJUNTA
E/SUBG/CGG-GRH n° 02 de 10 de maio de 2012. Será redigida
nova circular, incluindo também os funcionários administrativos.

Circular foi revogada, atendendo reivindicação da categoria.

  

Segundo acordo, 27/08/13  

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_27_08_2013.pdf
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2. UM TERÇO DO TEMPO PARA PLANEJAMENTO – Foi lembrado
que um Grupo de Trabalho foi constituído para construir uma
proposta sobre o assunto e terá a sua primeira reunião na semana
que vem.

O artigo 49 da Lei 5.623 garantiu aos professores a implantação, de forma paulatina, de um 
terço de sua carga horária para planejamento.

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Lei_5623.pdf


3 - NÚMERO DE ALUNOS EM SALA DE AULA - A SME reconheceu
que existem turmas com número de alunos acima da atual portaria.
O SEPE lembrou que a pauta entregue apresenta o quantitativo
proposto pela categoria. Sobre essa questão, iremos avançar
nas próximas reuniões do GT, considerando estudo a ser
feito conjuntamente. 

Já estava no planejamento da Prefeitura construir 250 novas escolas que aumentarão a oferta 
de salas de aula, evitando a superlotação. O edital publicado no Diário Oficial do dia 13 de 
setembro prevê a construção das primeiras 109 unidades.

10

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/pagina_47.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/pagina_47.pdf
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4 - SEIS TEMPOS DE 50 MINUTOS (grade) - O SEPE propôs o
retorno dos seis tempos agregado ao enriquecimento da grade
curricular. A SME mostrou-se sensível e aberta para análise.
Foi feita uma observação por parte da equipe da SME, que tal
proposta não significa aceitar o horário vertical.

A Secretaria Municipal de Educação rejeitou a implantação imediata, mas se comprometeu a 
criar Grupo de Trabalho para estudar a questão.

5 - SITUAÇÃO DO PROFESSOR DE ESPANHOL E FRANCÊS
- Com relação ao professor de Espanhol e de Francês, ficamos
de analisar no GT Pedagógico a melhor maneira de aproveitar
o ensino das duas línguas. 

O Grupo de Trabalho Pedagógico vai analisar opções da melhor maneira de aproveitar o ensino 
das duas línguas. A Prefeitura já garante o ensino do Inglês em todas as unidades, do 1° ao 9° 
ano.

6 - REESTRUTURAÇÃO - A SME concordou que não haverá
reestruturação sem passar pela discussão com cada escola
envolvida. Sobre o professor polivalente, a SME informou que
integra a metodologia do Ginásio Experimental Carioca, mas que
está aberta para incluir na discussão do GT Pedagógico. 
 A Resolução 1.259 determinou que toda e qualquer reestruturação relativa ao funcionamento 
das unidades escolares contará, em seu processo de discussão, com a participação de todos os 
integrantes do Conselho Escola Comunidade – CEC da respectiva unidade. A área para qual o 
professor prestou concurso será respeitada. 

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Resolucao_1259.pdf
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7 - PEI - Nos Projetos de Lei já encaminhados, foi apresentada
a ampliação das vagas de PEI. Além disso, houve compromisso
de convocar todo o banco do último concurso e convocar um
novo. A SME informa que haverá investimento na formação
dos agentes auxiliares de creche. 

 
O artigo 19 da Lei 5.623 cria 3.200 novas vagas para professor de Educação Infantil, o que 
possibilitará a convocação de todo o último banco e a realização de novos concursos. Já o 
artigo 33 da mesma lei atende as reivindicações dos hoje chamados Agentes de Educação 
Infantil.
 

8 - AUTONOMIA PEDAGÓGICA — No final de cada ano, haverá
consulta prévia aos professores para verificar quem vai querer
adotar os referidos cadernos. Os alunos dos professores que não
quiserem adotar não receberão os cadernos. Chegou-se a um
consenso que haverá formação em serviço para funcionários
administrativos. Outras questões relacionadas à autonomia
pedagógica serão tratadas nas reuniões do GT. 

 

A publicação da Resolução 1.258 atendeu a reivindicação relativa aos cadernos pedagógicos. 
As outras questões estão sendo discutidas no Grupo de Trabalho Pedagógico.

 

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Lei_5623.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Resolucao_1258.pdf
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9 - CLIMATIZAÇÃO DAS ESCOLAS — Foi afirmado que haverá
aceleração na implantação do plano de climatização entregue
à Comissão de Educação da Câmara, ampliando de 65 para
130 escolas climatizadas, ainda em 2013. O calendário para
a climatização dos anos seguintes será discutido no GT.

 

A Resolução 1.260 fixou a data de 31 de dezembro de 2013 como data-limite para que esteja 
finalizada a climatização de mais 130 unidades, atendendo à reivindicação.

 

10 - QUANTITATIVO DE MERENDEIRAS - ficou o compromisso
de se fazer a revisão da resolução em vigor sobre a quantidade
de refeições por merendeira. 

 

O acordo estava condicionado ao término da greve, o que acabou não acontecendo. 

  Assinaram este acordo:

Claudia Costin - Secretária Municipal de Educação
Helena Bomeny - Subsecretária de Ensino
Jurema Holperin - SME
Maria de Nazareth Vasconcelos - SME
Luisa Vaz - SME
Maria de Lourdes Albuquerque Tavares - Coordenadora de RH da SME
Kátia Max - SME
Ivanete da Conceição Silva - Coordenação Geral do SEPE
Gesa Linhares Corrêa - Coordenação Geral do SEPE
Dorotea Frota Santana - Coordenação da Capital - SEPE
Rosilene Almeida da Silva - Coordenação da Capital - SEPE
Susana de Sá Gutierrez - Coordenação da Capital - SEPE
Claudio Monteiro Andrade - SEPE 

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Resolucao_1260.pdf
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Terceiro acordo, 06/09/13

1. Assegurar a participação do SEPE nos Grupos de Trabalho
para elaboração do Plano Unificado de Cargos, Carreiras e
Remuneração dos Servidores Municipais da Educação – PCCS,
do Planejamento da Carga Horária (1/3) e das Reuniões
Pedagógicas.

O acordo estava condicionado ao término da greve, o que acabou não acontecendo. 

  

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_06_09_2013.pdf

2. Verificar as categorias da Educação que deixaram de ter
incorporado ao vencimento o complemento salarial, como,
por exemplo, copeiro, e corrigir, mediante Decreto, com
pagamento em folha suplementar.

No dia 10 de setembro foi publicado o Decreto 37.690, que incluiu todas as categorias relacio-
nadas nesta reivindicação

3. Republicar a Resolução nº 1.261, de 29 de agosto de 2013,
na forma do anexo a esta Ata, reduzindo o prazo total do
cronograma de 120 para 90 dias; incluir a participação do SEPE
e do cronograma para retorno da grade de seis tempos de
cinquenta minutos (sem que implique em horário vertical).

No dia 11 de setembro, a Resolução foi republicada, atendo ao pleito da categoria.

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Decreto_37690.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Ata_Reuniao_SEPE_06_09_2013.pdf
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4. Elaborar no prazo de 10 dias cronograma para reorganizar
o quantitativo de alunos excedentes na sala de aula.

Já estava no planejamento da prefeitura construir 250 novas escolas que aumentarão a oferta 
de salas de aula, evitando a superlotação. O edital publicado no Diário Oficial do dia 13 de 
setembro prevê a construção das primeiras 109 unidades.

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/pagina_47.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/pagina_47.pdf
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5. Elaborar cronograma de construção de unidades escolares
para atender a redução do quantitativo de alunos por turma.

Já estava no planejamento da Prefeitura construir 250 novas escolas que aumentarão a oferta 
de salas de aula, evitando a superlotação. O edital publicado no Diário Oficial do dia 13 de 
setembro prevê a construção das primeiras 109 unidades.

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/pagina_47.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/pagina_47.pdf
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6. Carteira Funcional para os funcionários da Educação, com
publicação do edital de licitação até o dia 30/09/2013;

No dia 10 de setembro foi publicado o Decreto 37.689, que estabeleceu os procedimentos para 
a confecção da carteira funcional, cumprindo o que foi acordado.

7. Aplicação de 6,75% sobre o vencimento corrigido da
merendeira, serventes, AAC, copeira, inspetor de alunos,
agente educador. 

No dia 10  de setembro, foi publicado o Decreto 37.690, que corrigiu os vencimentos, com um 
aumento de 6,75% para estas categorias.

http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Decreto-37689.pdf
http://www.riosemprepresente.com.br/wp-content/uploads/2013/10/Decreto_37690.pdf
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Pedro Paulo Carvalho - Chefe da Casa Civil
Claudia Costin - Secretária Municipal de Educação
Ivanete da Conceição Silva - Coordenação Geral do SEPE
Gesa Linhares Corrêa - Coordenação Geral do SEPE
Marta de Moraes Lima - Coordenação Geral do SEPE
Dorotea Frota Santana - Coordenação da Capital - SEPE
Rosilene Almeida da Silva - Coordenação da Capital - SEPE
Susana de Sá Gutierrez - Coordenação da Capital - SEPE
Claudio Monteiro Andrade - SEPE 
 

Assinaram este acordo:


